

El verano de los criptoactivos

EL DATO

A comienzos de septiembre de 2023 el valor de mercado de la industria de los criptoactivos supera ligeramente el billón de dólares. Su valor más alto se registró en el mes de noviembre de 2021, momento en el que estos activos digitales llegaron a alcanzar un valor total cercano a los 2,70 billones de dólaresⁱ.

Criptoverano 2023 a la baja

Este verano no ha sido especialmente bueno para los criptoactivos en base a la evolución de su capitalización total. A principios de julio tenían un valor total cercano a los 1,20 billones de dólares mientras que a 31 de agosto su valor estaba en 1,06 billones de dólares. Se trata de una caída cercana al 12%. Esta disminución se ha producido en pocos días, ya que durante gran parte del verano su valor había permanecido estable. En concreto, la mayor parte de la caída se produjo entre el 15 y el 18 de agosto. En eso tres días se evaporaron cerca de 62.000 millones de dólares de valor.



¿Por qué?: Mayor rentabilidad de la renta fija

Según los analistasⁱⁱ, una de las causas más probables de la caída del mercado de criptomonedas durante estos días de agosto se explica por el aumento en la rentabilidad de los bonos estadounidenses, que reflejan las expectativas de mayores tipos de interés e inflación en el futuro. El 17 de agosto, los bonos alcanzaron su rentabilidad más alta en casi dos años, alcanzando el 2,5%. Los inversores estarían trasladando sus fondos de activos con mayor riesgo, como es el caso de las criptomonedas, a otros más seguros y estables, como son los bonos (renta fija). A



ello debe añadirse las noticias de nuevas investigaciones por parte del regulador de mercados de Estados Unidos (SEC, por sus siglas en inglés).

Bitcoin

En el caso de la criptomoneda más conocida, desde abril de 2022 no supera los 40.000 dólares. De hecho, en el último año apenas ha superado la barrera de los 30.000 dólares en algunas ocasiones contadas. Al igual que para el conjunto de los criptomercados, el verano de 2023 no ha sido bueno para Bitcoin. Empezaba en los 30.600 dólares y lo ha terminado en los 26.500 dólares. Se trata de una caída próxima al 14%. En cualquier caso, parece haber superado la fase bajista que le llevó a rondar los 15.000 dólares a finales de 2022. La recuperación vaticinada por muchos que le llevaría de nuevo a sus máximos históricos de 60.000 dólares no termina de producirse. Los analistas hablan de un cierto “letargo”.

¿Qué se espera del otoño?

Según los analistas, no se espera que el otoño sea mejor que el verano para los criptomercados. En muchos países, las expectativas de inflación se mantienen todavía



por encima del 2%, lo que hace probable que los bancos centrales, en particular los más importantes como la Reserva Federal y el Banco Central Europeo puedan aumentar aún más los tipos de interés en los próximos meses. Un escenario de tipos de interés elevados favorece las inversiones en renta fija, lo que perjudica a las criptomonedas.

ⁱ Coinmarketcap. <https://coinmarketcap.com/charts/>

ⁱⁱ What Caused the Crypto Market Crash on August 17, 2023? Binance Feed. 18 agosto 2023. <https://www.binance.com/en/feed/post/993402>